

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Ciudad Universitaria, 04 de septiembre de 2017.



La UAEM en la prensa:

Logra UAEM unidad en torno a la autonomía universitaria

Nacional:

Con el proyecto Taos II, podrá la UNAM conocer el origen del sistema solar

Internacional:

Huellas de 5.7 millones de años desafían la teoría evolutiva humana

La UAEM en la prensa:

Logra UAEM unidad en torno a la autonomía universitaria

Ante los embates de que está siendo objeto la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, luego de haber retenido ilegalmente los recursos económicos para el pago de salario, la comunidad universitaria a través de sus sindicatos académico y administrativo, así como la Federación de Estudiantes refrendaron su respaldo irrestricto al rector Alejandro Vera Jiménez y a la autonomía universitaria. Tras varias horas en el Consejo Universitario en el que se expusieron posturas en torno al caso y tras coincidir en la necesidad de defender la autonomía universitaria que ha estado en riesgo desde la pasada legislatura local, los integrantes del Consejo Universitario, máximo órgano de la máxima casa de estudios acordó como urgente y necesario defenderla. Al respecto, Alejandro Vera Jiménez, precisó que a efecto de agudizar la contradicción y revertir la desigualdad, la violencia, la corrupción, la impunidad y la injusticia que lacera a millones de compatriotas y morelenses, es por eso que desde el inicio de su gestión asumió una posición contraria a esa clase política que nos ha hundido en la miseria. De igual manera precisó que en el marco del proyecto universitario aprobado por el CU en 2012, “es inadmisibles aceptar la propuesta que nos hizo llegar el gobierno del estado a través de su Comisión de Derechos Humanos, para restituirnos un derecho que tenemos como universidad autónoma de recibir las participaciones constitucionales que alcanzamos al inicio de mi gestión y las participaciones federales que nos corresponden por el convenio de subsidio ordinario”. A pesar de las diferencias ideológicas de los universitarios coincidieron en precisar que van todos unidos por la defensa de la autonomía de la UAEM y la universidad pública, entre ellos: el rector Alejandro Vera; el secretario general, Víctor Manuel Patiño Torrealva; Fabiola Álvarez Velasco, secretaria Ejecutiva del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros; Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM); Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académico de la UAEM (SITAUAEEM); e Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 02/09/17,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92626>

Hoy acudirá Vera Jiménez a declarar ante juez de control

Será este día lunes cuando Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acuda ante un juez de control para presentar argumentos y pruebas en su defensa luego de que el Ejecutivo, a través del titular de Hacienda, Jorge Michel Luna, presentara una denuncia ante la Fiscalía Anticorrupción por el presunto delito de peculado. Alejandro Vera quien logró la unidad durante el Consejo Universitario donde además se acordó respaldar con todo su gestión, ha sido objeto de múltiples apoyos de diversos sectores de la población por lo que incluso, se contempla que un grupo de universitarios lo acompañe y se mantenga atento antes, durante y después de la comparecencia para demostrar esa unidad y apoyo de la que habla al interior de la universidad. Sin embargo, para el abogado Enrique Paredes Sotelo, el rector de la UAEM no podrá ser sujeto de medida cautelar de prisión preventiva como pretende el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, en virtud de la suspensión concedida por el Juez Octavo de Distrito en el juicio de amparo federal 1397/2017. Más de 40 obras e infraestructura fue la que se construyó tanto en el Campus Chamilpa como en más del 50 por ciento de municipios de Morelos, ampliando con ello la matrícula de 20 mil a más de 400 mil estudiantes con el crédito por 4000 millones de pesos con autorización del Consejo Universitario de la UAEM acorde a sus facultades y ordenamientos universitarios. Empero, el Ejecutivo acusó hace unos días de forma pública que el rector de la máxima casa de estudios desvió recursos de diversos rubros para el pago de un crédito con el Banco Interacciones, pero lo más sorprendente fue recientemente dicha denuncia fue judicializada la carpeta de investigación en su contra por la Fiscalía General del Estado, siendo pues citado para la audiencia de formulación de imputación este día lunes 4 de septiembre del año en curso. En este sentido, Vera Jiménez tras ser cuestionado de lo anterior, señaló que acudirá a la cita ante los juzgados respectivos para presentar pruebas y argumentos en su defensa, al señalar que son imputaciones más políticas que legales por parte del gobierno del estado, presidido por Graco Ramírez Garrido. Asimismo, aclaró que ante esas acusaciones y acciones tomadas por el Ejecutivo, interpuso un amparo que le fue negado para la cita a audiencia, empero aseguró que sí se le concedió para lo que pudiera desprenderse de dicha audiencia.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92665>

Pide Vera se convoque a elección de rector

Deberá la Junta de Gobierno trabajar en la convocatoria. En su calidad de presidente del Consejo Universitario, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, solicitó a la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios emitir la convocatoria para iniciar el proceso de elección del próximo rector para el periodo 2018-2024. De acuerdo con lo expresado en la sesión del Consejo Universitario, se pidió al rector, en su

calidad de presidente de este organismo, hacer eco al acuerdo que tomaron los colegios de Directores y Profesores, en el sentido de que la Junta de Gobierno empiece a trabajar en la convocatoria. Con base en lo anterior, Vera Jiménez sometió a consideración de los consejeros universitarios el incluir en la orden del día esta petición, por lo que ésta fue votada a favor, salvo cuatro abstenciones, por lo que se pidió a la Junta de Gobierno publicar cuanto antes la convocatoria. En este sentido, el rector explicó que, de acuerdo con el estatuto universitario, la Junta de Gobierno tiene cinco días hábiles para emitir la convocatoria y abrir el proceso de elección del nuevo rector para el periodo 2018-2024. Con lo anterior, la Junta de Gobierno tendrá de plazo hasta el próximo miércoles 6 de septiembre para publicar la convocatoria y con ello poder iniciar el proceso de renovación de la rectoría de manera oficial.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 02/09/17,
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/pide-vera-se-convoque-a-eleccion-de-rector>

Aprueba Consejo Universitario de la UAEM emitir convocatoria para elegir rector

El Consejo Universitario, aprobó emitir la convocatoria para la elección del nuevo rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el periodo 2018-2024. Los debates sobre la Autonomía Universitaria y la crisis financiera, restaron trascendencia al punto de acuerdo por el que se autoriza enviar la solicitud a la Junta de Gobierno, para que emita la convocatoria correspondiente. El Estatuto Universitario, ordena que “dentro de los primeros cinco días hábiles del mes de septiembre del último año del Rectorado en ejercicio, el Consejo Universitario a través de su Presidente solicitará a la Junta de Gobierno la expedición de la convocatoria de inscripción de candidaturas para ocupar la Rectoría”, lo que se cumplió el pasado viernes. Una vez recibida la solicitud, la Junta de Gobierno contará con un plazo de cinco días hábiles para emitir la convocatoria, entrevistará a los aspirantes debidamente inscritos dentro de los diez primeros días hábiles de octubre; para que al final del mes, se tenga lista la terna. En noviembre los candidatos realizarán proselitismo y hacia la primera semana de diciembre, el Consejo Universitario procederá a la votación de la terna.

En Serio Noticias, (Dulce Maya), 03/09/17,
<http://enserionoticias.com.mx/aprueba-consejo-universitario-de-la-uaem-emitir-convocatoria-para-elegir-rector/>

Realizan Feria del Hongo en el Parque Nacional Lagunas de Zempoala

Como parte de las actividades para fomentar el conocimiento de la diversidad del estado de Morelos, la Secretaría de Desarrollo Sustentable, a través de la Comisión Estatal de Biodiversidad (Coesbio) llevó a cabo la Feria del Hongo en el Parque Nacional Lagunas de Zempoala. En un comunicado, el gobierno estatal indicó que durante dos días, los asistentes conocieron la variedad e importancia que tienen los hongos en el estado, de la mano de grupos comunitarios y especialistas en el tema. Algunos de los especialistas pertenecen al Bosque de los Hongos Azules, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Durante dos días se realizaron varias actividades, entre ellas un recorrido micoturístico, es decir, una búsqueda de hongos, la cual fue guiada por académicos expertos de la UAEM, estableció el comunicado. De igual forma se impartieron ponencias y talleres infantiles. Además de que el festival que contó con una exposición fotográfica de animales locales, una expo-venta de productos derivados de hongos y un concurso de platillos a base de hongos silvestres, informó Susana Hernández, directora de Economía Verde y Fomento ecotecnológico de la Coesbio.

Capital Morelos, (Notimex),
<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/realizan-feria-del-hongo-en-el-parque-nacional-lagunas-de-zempoala/>

Diario de Morelos, (Sin firma),
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/feria-del-hongo-se-realiza-este-fin-de-semana-en-las-lagunas-de-zempoala>

Continúan acciones preventivas de salud del IMSS para estudiantes de la UAEM

La delegación Morelos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) continúa las acciones de afiliación y preventivas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para estudiantes de la Facultad de Contaduría, Administración, Informática y Economía (FCAel), en el marco de la Estrategia Nacional de Inclusión establecida por el presidente Enrique Peña Nieto, a fin de garantizar el derecho a la salud y prevenir enfermedades y en cumplimiento a la encomienda del director general del IMSS, Mikel Arriola Peñalosa. El delegado del IMSS en la entidad, Víctor Manuel Vázquez Zárate, destacó que se prevé que estas acciones se continuarán efectuando en diferentes planteles y facultades de la máxima casa de estudios, propiciando en los universitarios la cultura del autocuidado y de prevención a la salud. Por lo que, del 4 al 8 de septiembre, se estarán llevando a cabo acciones en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, beneficiando a una población de mil cien estudiantes aproximadamente. Vázquez Zárate puntualizó que las acciones incluyen atención médico-preventiva, mediante stands PrevenIMSS, en los que se les entregará también la cartilla de salud y la cartilla de alimentación correcta y estilo de vida saludable. De igual manera se les brindará revisión de signos vitales, presión arterial, peso, talla y perímetro de cintura, para establecer el índice de masa corporal, a fin de determinar el riesgo de padecimientos cardiacos. Los estudiantes podrán recibir consejería

de higiene, así como información de sexualidad responsable y orientación sobre salud bucal. A través de la realización de las Semanas de PrevenIMSS, se busca identificar a quienes necesiten apoyo odontológico, nutricional, o un chequeo general, todo encaminado a promover el cuidado de la salud y la prevención. Finalmente, el funcionario resaltó que el objetivo del programa de cobertura médica a estudiantes es la prevención, por lo que pidió a la población estudiantil aprovechar el servicio médico y los beneficios del Seguro Social en el tiempo que estén estudiando para gozar de una vida saludable.

La Unión de Morelos, (Redacción), 03/09/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/112472-continuan-acciones-preventivas-de-salud-del-imss-para-estudiantes-de-la-uaem.html>

Ernesto Ríos, artista visual cuernavacense

Como un proceso de meditación creativa y una contemplación de la forma del concepto espacio y tiempo, define el artista morelense Ernesto Ríos su obra, trata de encapsularla tanto en fotografías como en creaciones pictóricas o en su serie escultórica. Ernesto Ríos es un artista visual multidisciplinario, originario de Cuernavaca, Morelos; es un talento que se ha dado a conocer en diferentes partes del mundo; estudiando, preparándose y exponiendo sus trabajos en diversas latitudes. "Me defino como un artista cuernavacense, guayabo, mexicano, latinoamericano y al mismo tiempo un artista universal", precisó Ríos. Inició su formación en las artes visuales en 1987, cuando tenía apenas 11 años. Comenzó a estudiar en el Instituto Regional de Bellas Artes en Cuernavaca (IRBAC), donde se encausó en técnicas de dibujo, tinta china, acuarela y óleo; posteriormente siguió su formación en talleres de México y América Latina, para después estudiar fotografía, lengua y literatura hispánicas. Dentro de su formación realizó una maestría en la Universidad de Nueva York, en Estados Unidos; en su paso por Australia, en la ciudad de Melbourne, estudió un PHD, doctorado en filosofía enfocado a artes visuales y multimedia, para luego regresar a México donde actualmente trabaja de maestro investigador de tiempo completo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la facultad de artes y en colaboración con arquitectura. El hijo de padres fotógrafos, recuerda que a escasos 10 años de edad ya tenía definido que dedicaría su vida al arte; fue a los 19 años cuando tuvo su primera exposición individual. En este año en la galería Sismo de la Ciudad de México, presentó una serie de esculturas a partir de cerillos reciclados que une y va amalgamando para crear esculturas arquitectónicas, dando forma a edificios o ciudades del futuro, hechas a partir de geometrías simples helicoidales. "Los cerillos de madera tienen un valor simbólico especial, representan a la vida a través de la madera y al mismo tiempo a la muerte con la ceniza. Son claros de un lado y oscuros del otro, crean luz, calor, fuego y al final se transforman en pequeños restos carbonizados; finalmente un cerillo puede ser el inicio de una conflagración o materia para estimular procesos creativos y poesía", explicó el artista.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/ernesto-r%C3%ADos-artista-visual-cuernavacense>

No sufrirán recorte los subsidios para educación superior: Anuies

No habrá ninguna reducción al subsidio federal de la educación superior y las universidades públicas federales y estatales en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2018, de acuerdo con Jaime Valls, secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). Valls señaló que el Consejo Nacional de la Anuies hizo un llamado al gobierno de Graco Ramírez para que entregue a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos(UAEM) los recursos que han sido acordados con esa institución. Fue uno de los temas de la reunión del consejo y pedimos que las autoridades del estado cumplan con los acuerdos que tienen con la universidad, y le entreguen los recursos estatales y federales que han sido convenidos.

La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez). 03/09/17,

<http://www.jornada.unam.mx/2017/09/03/sociedad/033n1soc>

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Consejo Universitario

Comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Comunidad de la Universidad Autónoma de Querétaro

Al Pueblo de México

Presentes:

En la sesión ordinaria del H. Consejo Universitaria del 31 de agosto del presente año en cursos, se acordó emitir el siguiente posicionamiento:

La comunidad universitaria de la Universidad Autónoma del Querétaro manifiesta su apoyo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, institución que atraviesa una delicada situación financiera.

Entendemos preocupaciones, vivimos en un país donde la Educación Pública es un sector constante sacrificado en el tema presupuestal; tenemos las mismas exigencias y problemáticas, laboramos e

investigamos con múltiples limitantes, a pesar de ello, la mayoría de las decisiones políticas suelen apostar más a la burocracia partidista que a la ciencia y a la tecnología. Esperando de la situación financiera se resuelva pronto, les brindamos toda nuestra solidaridad y apoyo institucional. Sólo juntas subsistiremos.

"EDUCO EN LA VERDAD Y EN EL HONOR"

Dr. Irineo Torres Pacheco

Secretario Académico y del H. Consejo Universitario

El Sol de Cuernavaca, p.5.

En la Red - Escondidos en Tokio

(...) La agenda local, mientras tanto, estuvo y seguramente estará marcada por el caos.

La confrontación con el rector Alejandro Vera y el hostigamiento a la UAEM tocaron límites nunca vistos, el gobierno del estado mantiene retenidos aún los recursos que debe transferir a la máxima casa de estudios, a pesar del depósito que hicieron la semana pasada de una parte del dinero que indebidamente, la Hacienda estatal retuvo como medida de presión para empujar, una vez más, la renuncia del rector, quien otra vez aguantó a pie firme y con el respaldo del consejo universitario le ganó otra partida al gobernador. El asunto no está cerrado y aunque la maquinaria oficial intenta posicionar la idea de que hay un desvío escandaloso de recursos, es la hora que no han logrado ni probarlo y mucho menos ejecutar las acciones legales que se supone tendrían que aplicar ante las acusaciones. Se fortalece así, la idea de que se trata de una venganza en contra de Vera Jiménez que se crece al castigo ante la opinión pública como un crítico congruente del mandatario perredista. (...)

El Regional del Sur, p.6, (Roberto Díaz Guerrero).

El Tercer Ojo - UAEM: unidad, a pesar de todo. ¡¡¡A defender la universidad pública y la autonomía universitaria!!!

"No intentes convencerme de torpeza/ con los delirios de tu mente loca:/ mi razón es al par luz y firmeza,/ firmeza y luz como el cristal de roca./ Semejante al nocturno peregrino,/ mi esperanza inmortal no mira el suelo;/ no viendo más que sombra en el camino,/ sólo contempla el esplendor del cielo./ (...) Inútil es que con tenaz murmullo/ exageres el lance en que me enredo:/ yo soy altivo, y el que alienta orgullo/ lleva un broquel impenetrable al miedo./ Fiando en el instinto que me empuja,/ desprecio los peligros que señalas./ «El ave canta aunque la rama cruja,/ como que sabe lo que son sus alas»./ Erguido bajo el golpe en la porfía,/ me siento superior a la victoria./ Tengo fe en mí; la adversidad podría,/ quitarme el triunfo, pero no la gloria./ ¡Deja que me persigan los abyectos!/ ¡Quiero atraer la envidia aunque me abrumen!/ La flor en que se posan los insectos/ es rica de matiz y de perfume./ (...) Los claros timbres de que estoy ufano/ han de salir de la calumnia ilesos./ Hay plumajes que cruzan el pantano/ y no se manchan... ¡Mi plumaje es de esos!(...)"

¡A gloria!

Salvador Díaz Mirón.

Queridos lectores, no quiero dejar de compartir con ustedes el nada sorprendente hecho del resultado de la Sesión Ordinaria del Consejo Universitario de la UAEM verificado este viernes 01 de septiembre. No deseo omitir este suceso dado que, a pesar de los propósitos del gobierno nepótico, plutócrata y cleptócrata del gobernador Graco Ramírez y sus operadores, pese a lo superficialmente imprevisible como resultado de una sesión de Consejo Universitario en estos momentos y, por el contrario, lejos de los pronósticos que los agoreros del apocalipsis de nuestro proyecto de Universidad Socialmente Responsable, salimos fortalecidos más allá de sus urdimbres tejidas por los augures del desastre premeditado y consecuente de sus actos de sabotaje. Trataron, con todos los medios a su alcance, de provocar un "encontronazo" entre los liderazgos sindicales y de la FEUM contra la Administración del Rector, Dr. Alejandro Vera y contra los Colegios de profesores y Directores Consejeros Universitarios de nuestra Alma Mater. Se toparon "ellos", los "ellos" de siempre, conque "nosotros", también los "nosotros" de siempre, encontraríamos que más allá de algunas diferencias, por lo demás muy profundas y que podemos limar, encontraríamos puntos de unidad, mucho más sustanciales que las diferencias, insisto, verdaderamente perceptibles, pues tales puntos de unidad, son, por principio de cuentas, mayúsculos y superlativos. Son, sin duda alguna, aún insalvables. ¿Cuáles son éstos?

1) La defensa irrestricta e irrenunciable de LA EDUCACIÓN PÚBLICA como divisa para nuestras comunidades y sectores de la sociedad históricamente excluidos del ejercicio del derecho a la educación superior.

2) La defensa a ultranza de LA AUTONOMÍA UNIVERSITARIA como distintivo central de nuestro quehacer académico, científico, cultural y ético-político.

3) La defensa irrenunciable de LAS LIBERTADES DE PENSAMIENTO, EXPRESIÓN, MANIFESTACIÓN Y, SOBREMNERA, DE ESPÍRITU, PENSAMIENTO Y ACCIÓN CRÍTICA ante la realidad social, cultural, política que vivimos cotidianamente.

4) La LUCHA inevitable contra los procesos de REPRESIÓN POLÍTICA, JURÍDICA Y MEDIÁTICA que el gobierno en turno del estado de Morelos diseña y opera contra la Universidad y contra la figura emblemática que le representa: El Rector. Y,

5) La EXIGENCIA INTRANSIGENTE DE LA ENTREGA INCONDICIONAL E IRRESTRICTA DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS Y FINANCIEROS QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO, a través del PODER EJECUTIVO, RETIENE ILEGALMENTE para chantajear y coaccionar a la Universidad y así obligarla a subordinarse a los intereses que responden a sus mezquinos sueños de poder transexual.

Como vemos pues, queridos lectores, parece que la estrategia y tácticas del Gobernador, en lugar de abonar a la destrucción de nuestra UAEM, la fortalecen inexorablemente.

Hasta la próxima.

El Regional del Sur, (J. Enrique Álvarez Alcántara),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92612>

Breverías Culturales

RETRATO DE ESTUDIO, taller fotográfico Impartido por Ricardo Modi en la galería de la Facultad de Artes de la UAEM del 19 de septiembre al 12 de octubre, martes y jueves de 16:30 a 18:30 horas, costo \$800.00, informes e inscripciones en los correos: eacademica.artes@uaem.mx / info.artes@uaem.mx; con el objetivo de adquirir los conocimientos sobre técnicas y efectos de iluminación a fin de lograr los objetivos y climas buscados, abordar el lenguaje del cuerpo y el retrato, desde diversos ángulos y visiones.

El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92634>

Nacional:

Con el proyecto Taos II, podrá la UNAM conocer el origen del sistema solar

Antes de que concluya este año, estará lista la ampliación del Observatorio Astronómico Nacional (OAN) de la Sierra de San Pedro Mártir, en Baja California, con tres telescopios más, como parte del proyecto Taos II, ejecutado en sociedad entre la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto de Astronomía y Astrofísica de la Academia Sínica de Taiwán. Marco A. Muñoz, académico del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM, explicó que uno de los principales propósitos del proyecto es reunir información sobre el origen del sistema solar mediante la identificación de pistas en objetos menores de un kilómetro de diámetro, ubicados más allá de Neptuno. Taos II es un Censo Automatizado de Ocultaciones por Objetos Transneptunianos (en inglés Transneptunian Automated Occultation Survey, del cual se derivan las siglas). Funciona a partir de la colocación de estos telescopios de última generación (que miden 1.3 metros en su espejo primario), los cuales trabajarán de manera coordinada. Con este equipo se fortalece de manera significativa la investigación científica y tecnológica que se realiza en la UNAM. De acuerdo con información del proyecto, quizá la parte más novedosa son las cámaras de alta precisión y velocidad que se utilizarán para monitorear una gran porción del cielo, capaces de medir simultáneamente el brillo de más de 10 mil estrellas, y se tomarán imágenes de cada vigésimo de segundo. El volumen de datos resultante de este proyecto será enorme, que representará un reto formidable para los especialistas en tecnologías de la información.

La Jornada, p.41, (José Antonio Román).

Nace nueva generación de niños de calle: UNAM

En los entornos urbanos del país vive una tercera generación de niños y adolescentes menores de edad que nacieron en situación de calle, que no tienen una mejor opción de vida y que no han conocido otra realidad, advirtió la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata de niños que han nacido de padres que viven en situación de calle, quienes a su vez decidieron abandonar el hogar familiar porque este era muy pobre, porque ahí eran víctimas de violencia física, verbal o sexual, o el sistema educativo nacional no tuvo la capacidad necesaria para mantenerlos en la escuela. A ello se suman factores que expulsan a los niños del entorno familiar, como el abuso del alcohol y drogas en la casa, la ausencia de relaciones positivas y de un proyecto de vida entre los integrantes de la familia.

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/nace-nueva-generacion-de-ninos-de-calle-unam>

La Prensa, p.10, (Adalberto Villasana).

Alumnas de Tecámac diseñan app para participar en concurso mundial de TICs

Technovation Challenge es una competencia internacional en la que niñas de entre 12 y 19 años tienen que diseñar una aplicación móvil que contribuya a solucionar algún problema de su comunidad que esté dentro de seis ejes: salud, paz, educación, equidad, medio ambiente y pobreza. El objetivo es que más mujeres estudien y se incorporen a la vida laboral y directiva en el ámbito de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC). En el certamen la chicas se dividen en dos categorías, Junior, para estudiantes de secundaria, y Senior, para estudiantes de preparatoria, y forman equipos de hasta cinco miembros, a los que se trata de asesorar con un par de mentores, uno para la parte técnica y otro para la parte financiera. Marian Cruz Blas, Nancy Stephany Bello Ramírez, Brisa García García y Elena García Santos están por concluir sus estudios de informática en el Centro de Bachillerato Tecnológico No. 2 Carlos Pichardo, en Tecámac, y conformaron el

equipo Chicapps, que obtuvo el primer lugar en la eliminatoria regional Ciudad de México, que abarca también el Estado de México y otras entidades del centro del país. Las ChicApps desarrollaron una aplicación de seguridad que cuenta con botones de pánico, emergencia médica, vandalismo, incendio y robo, al oprimir alguno envía la ubicación a las personas que se tienen como contactos. También tiene un chat vecinal, una agenda electrónica para registrar eventos que se lleven a cabo en la comunidad y un directorio telefónico de emergencia.

La Crónica de Hoy, (Daniel Chávez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1041636.html>

Mexicano gana el Premio Google a la Investigación

Por su proyecto “Transferencia de aprendizaje usando redes de hidrocarburos artificiales: un caso de estudio en robótica”, mediante el cual busca que computadoras, robots, celulares y todo elemento con inteligencia artificial sea capaz de transferir conocimiento a otras máquinas similares, el joven doctor Hiram Eredín Ponce Espinosa recibió el Premio Google a la Investigación, mismo que le valdrá financiamiento por un año para llevar a cabo su trabajo. En entrevista con la Agencia Informativa Conacyt, Ponce Espinosa, quien se desempeña como profesor investigador en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Panamericana (UP), explicó que el premio de alcance latinoamericano tiene como objetivo apoyar solo aquellas propuestas de proyectos de investigación que apunten al desarrollo de tecnología de frontera en el área de computación. Ante ello, su propuesta fue una de las 27 seleccionadas —tres mexicanas— de un aproximado de 280 trabajos que Google recibió tras lanzar la convocatoria. “Para mí, este reconocimiento es muy importante, me siento muy orgulloso de obtener un premio donde mi proyecto resultó seleccionado de entre cientos de propuestas; al mismo tiempo, significa también mucha responsabilidad en cuanto al trabajo que hay que realizar y por la formación de estudiantes que implicará”.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/tecnologia/mexicano-gana-el-premio-google-la-investigacion>

Crean red de monitoreo de meteoros para evitar pánico entre la población

En 2010, un meteorito habría entrado a la atmósfera terrestre y surcado los cielos de Puebla e Hidalgo; pobladores del municipio poblano Ahuazotepec refieren haber escuchado un estruendo y explosión del objeto. Se desató el pánico y la desinformación en la región, los medios de comunicación especularon con el tema, sólo abonando al vilo de la situación. Se dijo incluso que el bólido habría impactado en tierra y “derrumbado un puente”... Sin embargo, no hubo tal afectación, sino que la alerta fue un eco a manera de “teléfono descompuesto” del que los medios hicieron resonancia sin buscar evidencias de ello. En realidad, un sitio cerca del poblado llamado Puente Caído, la alerta y la desinformación se combinaron de manera muy desafortunada. Fue en febrero de ese año que ocurrió el evento, razón por la cual Guadalupe Cordero Tercero y Karina Elizabeth Cervantes de la Cruz, investigadoras del Instituto de Geofísica de la UNAM, decidieron poner en marcha una Red Mexicana de Detección de Meteoros, a cargo del área de Ciencias Espaciales del instituto. El objetivo de la red es estudiar la entrada, trayectoria y procedencia de estos pequeños bólidos en el país, pero también ofrecer información a la población para evitar casos de pánico y tergiversación, como ocurrió en Ahuazotepec.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1041500.html>

Internacional:

Huellas de 5.7 millones de años desafían la teoría evolutiva humana

Huellas humanas recientemente descubiertas en la isla de Creta (Grecia) pueden poner a prueba la teoría establecida sobre la evolución temprana de nuestra especie. Las huellas tienen aproximadamente 5.7 millones de años de antigüedad, en un momento en que investigaciones anteriores ponen a nuestros antepasados en África con pies parecidos a los de un mono. Desde el descubrimiento de los fósiles de Australopithecus en África del Sur y del Este hace 60 años, el origen del linaje humano se ha situado en África. Los descubrimientos de fósiles más recientes en la misma región, incluyendo las emblemáticas huellas de Laetoli de Tanzania, de 3.7 millones de años, que muestran pies humanos y locomoción vertical, han consolidado la idea de que los homínidos (primeros miembros del linaje humano) sólo se originaron en África, y permanecieron allí aislados durante varios millones de años antes de dispersarse a Europa y Asia. El descubrimiento de huellas humanas de 5.7 millones de años en Creta, publicado en línea ahora en Proceedings of the Geologists' Association por un equipo internacional de investigadores, con participación de la Universidad de Uppsala (Suecia), derriba esta imagen y sugiere una realidad más compleja.

El Universal, (europa press)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/ciencia/huellas-de-57-millones-de-anos-desafian-la-teoria-evolutiva-humana>

